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ACTA DE LA SES'Ó'V DE 
"VSTALACIÓN 

DE LA COMISIÓN DE SALUD DE LA LXIII
LEGISLATURA AL HONORABLE CO,',GRESO DEL ESTADO DE GUER
CELEBRADA EL DiA Y'ERTVES CINCO DE NOVIEMBRE DEL AÑO DO
VEINTIUNO,

En la Ciudad de Chilpancingo, Guerrero; siendo las once horas del día cinco d
noviembre del año dos mil veintiuno, en las instalaciones que ocupa la 'Velaria" ub a

en el área exter¡or de este Honorable Congreso del Estado, se reunieron las y los

diputados, Olaguer Hernández Flores, Andrés Guevara Cárdenas, Yanelly Hernández
Martínez, Leticia Mosso Hernández y Jessica lvette Alejo Rayo, en su calidad de

Presidente, Secretario y Vocales respect¡vamente, con el objeto de llevar a cabo la
instalación formal de la Comisión Ordinaria de Salud de la LXlll Legislatura al Honorable

Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, amento en los artícul
'199 y el artícul

OS

6o161;162;163;164; 165; 167 y 171,172, 173; 198, IV;

Trans¡tor¡o párrafo primero de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado

Guerrero número 231 y demás disposiciones supletorias que fortalezcan nuest
propósito de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guerrero número 286.-
-- En uso de la palabra el Diputado Presidente de la Comisión de Salud, Olaguer
Hernández Flores, luego de dar la bienvenida a las y los diputados integrantes de I

Comisión de Salud, y agradecer la asistencia de todas y todos los invitados, destacó la

presencia de la Secretaria de Salud en el Estado, Doctora Aidé lbarez Castro y de la
Delegada del lnstituto Mexicano del Seguro Social, en Guerrero, Maestra Josefina
Hernández Martínez; continuando con la sesión, Presidente de la Comisión solicitó al
Diputado Secretario, Andrés Guevara Cárdenas, pasar lista de asistencia a las y los

¡ntegrantes de la Comisión de Salud
Acto seguido, el Diputado Secretario dio cuenta al Diputado Presidente, de la

presencia de cinco diputadas y diputados integrantes de la Comisión de Salud, por lo
que el Diputado Presidente, Olaguer Hernández Flores, declaró quórum legal y válidos
los acuerdos tomados en la presente Sesión de lnstalación.---

Desahogando los trabajos de la presente Sesión, el Diputado Presidente de la

Comisión de Salud, Olaguer Hernández Flores, solicitó al Diputado Secretar¡o, Andrés
Guevara Cárdenas, someter a consideración de las y los ¡ntegrantes de la Comisión de
Salud, la propuesta de Orden del Día, consistente en los siguientes puntos: 1. Pase de
lista y declaratoria de quórum; 2. Lectura aprobación del Orden del Día; 3. lnstalación
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de la Comisión de Salud de la LXlll Legislatura; 4. Designación de la secretaria técnica
y toma de protesta del cargo; 5. lntervenciones; 6. Asuntos generales; 7. Clausu
la Sesión, el cual fue aprobado por unanimidad de las y los diputados integrante

esta Comisión
Enseguida se procedió con el desahogo del punto número tres del Orden del D

relativo a la instalación de la Comisión de Salud, el Diputado Presidente, Olagu

Hernández Flores, solicitó ponerse de pie a todas y todos los presentes y continuó
exponiendo el marco legal establecido en el numeral '163 de la Ley Orgánica del Poder

Legislativo número 231 , menciono también, el "Acuerdo por medio del cual fueron

¡ntegradas las Comisiones y Comités legislativos de la Sexagésima Tercera Legislatura
al Honorable Congreso del Estado", aprobado en Sesión Plenaria de fecha veinte de
octubre del presente año, posteriormente, declaró formalmente instalada la Comisión

de Salud para el desarrollo de los trabajos legislativos, a las once horas con tre¡nta y

tres minutos del día cinco de noviembre del año en el que se actúa.------
'Se continuó con el punto número cuatro del Orden del Dia, relacionado con la

designación de la Secretaria Técn¡ca y la toma de protesta al cargo de la misma el

Diputado Presidente, Olaguer Hernández Flores, propuso a la Ciudadana Gise

lsadora Morales Jac¡nto para desempeñar el cargo de Secretaria Técnica de

Comisión y solicitó al Diputado Secretario Andrés Guevara Cárdenas, levantar la

votación respecto de la propuesta que se puso a considerac¡ón de las y los integran

de la Comisión, la cual fue aprobada por unanimidad, acto seguido, el Dipu

Presidente, Olaguer Hernández Flores, procedió a tomar la protesta de ley a la
ciudadana Gisela lsadora Morales Jacinto

Se continuó con la Sesión de lnstalackin, desahogando el punto número cinco del

Orden del Día, abriendo las participaciones para las y los ¡ntegrantes de la Comisión,

así como para las y los invitados a dicha Sesién, iniciando con la Diputada Yanelly
Hernández Martínez qu¡en menc¡onó lo siguiente: "Euenos díos. Pr¡me@ pues deseorles un

hermoso y morov¡lloso dío, ogrodecer o fodos nueslros compoñeros diputodos que eslón
presenles hoy en esto insfoloción, de esto lon ¡mporlonle comisión, tombién decirle que osumo

con fofo/ responsobiirdod esfo vocoiro lo cuol estoré en fotol respoldo y sobre todo en tolol
compromiso con todo lo ciudodonío, con fodos nueslros represenfodos en e¡ Esfodo de
GueÍrero, vomos o ovonzor de lo mono, ogrodezco o nuesfro Presidenfe de lo Comísión o quien

toinb¡én le reiteró esfe gron opoyo, esle gron respoldo y mi totol compromiso poro osumir con
volenlÍo, hoy nos dornos cuenlo gue a roí2, de eslo pondemio que ha golpeodo tan fuerle o
lodo nuestro poís o todo nuestro Estodo, srn solud no hoy nodo, no hoy ovonces, no hoY

desarrollo económ¡co, no hoy desonollo sociol, no hoy bienestor, no hoy nodo, renemos que

la
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poner punl uol otención." ----
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Continuando con las participaciones, toco el turno de la Diputad a Jessica lvette
Rayo, después de saludar a las y los presentes a este sesión, expresó lo siguie
ortículo cuorto, pónofo cuorlo de lo Const¡tuc¡ón Político de los Eslodos Un¡dos M
goront¡zo e/ derecho humono o lo so/ud de lodos los ciudodonos mexiconos. Eslo C
liene lo responsobilidod de buscor y gorontizor Io exiensión progresivo poro ote
problemát¡cos como f ueron lo ínf luenzo N lH I, e, oño dos mil nueve, el Z¡ko y Ch¡nkungunyo
el oño dos m¡l cotorce y e, recienle virus SARS COVID-\? coronovirus, que inlrció como fodos lo
sobemos, o fino/es de/ oño dos mil diecínueve, que lomeniob,emenle, conlinúo doñondo,
cousondo pérd¡dos humonos. Esfo evdencio el lomentoble rezogo que fenernos en
prevención, ¡nfraestructuro, recursos humonos y moteioles. El últímo censo pobloc¡onol 2020,

reolizodo por el lNEGl, nos onolb que un 25.2% de los guerrerenses no se encuenfron ofíliodos a
ninguno institución de solud y que el 66.3% de lo pobloción recibe otencíón médico
directomente de los servicios oforgodos por el Estodo. Por lo tonto, es un deber forlo,ecer loles
insriluciones. Celebro con gron beneplócito el formar porte de esfo Corn,sión y olienlo o todos
mi3 compoñerot d,puÍodos, m¡embros de lo mismo o que ,rocernos ruros y melos ¡mporlonles,
Díputodo Presidente, quiero decirle que en su humrde serv¡.Carq podró encontor uno ol¡odo
con fodo el compromrlo y con todo la disposición poro que frobolemos junros y no solomenfe

en el
Estodo, y sobernos gue so/omenre de eso rn

Continuando con la part¡cipación de la Diputada Leticia Mosso Hernández, despué
de saludar a las y los presentes a este Sesión, expresó lo s¡gu¡ente: Decirte, mi q
compoñero omígo, en mi vos o encontror uno olíodo. yo vengo de lo reg¡ón de la montoñ Y

qu¡ero oprovechor tombién poro felicitor o los outortdodes en moferio de solud que esfón
por ese gron esfuerzo, por ese gron compromrso y por eso gron convicción élico y todo lo que
pusieron poro que en esfo pondern¡o, tueron so/vodos rnuchos vidos de verdod, mtrchísimos
grocios. Y corno es de conocímienlo, pues e, derecho o lo solud se encuenrro, se encuenlro
consogrodo en /os frolodos ,nfernocionoles, en lo Conslifución Polítíco mexicono, en nuesfro

esfodo de Guenero, en lo Ley 12l.2, sin emborgo, fodos sobemos que oún el Estodo no olconzo
o cubrtr en su moyoio, o ,os zonos rnós vu,nerob,es, pudiero leer un guíon, pero lo verdod es

gue nueslros represenfodos demondon reolmente que se dé o conocer ocó su senlir de uno
monero sencillo, pero reol, por eso celebro tomb¡én que hoy se encuenfre con nosorros lo
secretorio de Sotud gue sin duda iuego un popel lon importonte y que ello hoY, cuenle con el
opoyo de esfo c omísión porque lo he ploticodo con el cornpoñero Presrdenfe de esfo com¡s¡ón,
que uno normo sin un olconce presupuesfol es uno lelro mueio, conocemos peñeclomente
que no llego con gron punlualidod lo cobeñuro de los medicornenfos. Que
desoforlunodomenle, como lo decío lo compoñer uo, todovia exrSre un gron porcentoie de
gue,rerenses que no cuenlon con lo cobeduro poro poder recíb¡r otenc¡ón puntuol y etecl¡vo,
y gue usfedes hocen ese gron esfueno, pero nosofros fenernos que ser sus oliodos y eslomos
por vívi un momento cruciol, lo oproboción del presupuesro por eso dectTes que voY o hocer

n

ono5,

como Congreso, sino que Io hogomos de lo mono con nueslros ouloridodes

/o necesifon fodos los ciudodonos, muchos grocios gue lengon exce/enfe

3

rü-ir.l*ra¡rur**ri ri¡Ex¡.*ltñr er*l



,..a

GI

PODER LEGISLATIVO

uno oliodo desde eslo comísión, vornos o promover el ¡ncremento consideroble o lo Secreforío
de solud poro que reolmenfe seo reflejodo en fodos /os senfidos."

Continuando con la part¡cipación del Diputado Andrés Guevara Cárdenas, d
de saludar a los presentes a este Sesión, expresó lo siguiente: "vo soiomenle
mencíonor puntos prec,sos. Lo d¡putodo Lety que rne onfecedió, mencionó lemos irn

e ,nciuso lo zono que represenla, Servidor Andrés Guevoro viene de lo zono norte. Fu¡ 5 oñ
dírector odmin¡strofwo de un Hosp,'tol Genero, de segundo n¡vel. Conozco o lo perfección
lemo de solud y por eso, como mi omigo lo díputodo Royo, levonló lo mono de querer
perfenecer o eslo comisión, osí lo hice tombién, en esfo comísión esforernos hociendo uno
sumo de esfuezos, esforemos generondo uno sinergio, con nueslro dipulodo Presrdenfe de esro
comrsión, poro que los occiones gue se impulsen desde esto legisloturo, verdoderomente
lleguen o fodos los rincones del Esfodo de Guenero. Hoy le d¡go o ,o secreloro de Solud que
ienemos un refo im portonlisimo- Por qué lo que¡o en fodos lodos es lo follo de otencíón médico,
lo folto de medicornenfos, lo folto de médicos que oliendon centros de solud. C/oro esfó gue
lievomos un proceso muy corlo con eslo nuevo leg¡sloluro, un proceso muy corlo con eslo
nuevo odmin¡slroc¡ón y el reto es muy gronde. Por eso, desde.esfe P/eno, hogo un exhotlo, un

llamodo o que surnemos esfuezos ¡ndepend¡entemenfe o b§ cobres, fenemos un Gobierno
gu.g represenlo lo Gobernodoro Evelyn Solgodo, que É qUé:és uno persono sens¡ble y gue
estoró junlo con su equipo de trobojo en solud. PromQvietÉo y hoc¡endo los occiones
necesorios poro que nosotros desde el Congreso. Genereñi los efiquefos presupueslo/es

tomb¡én necesorios y se oulorícen. Poro que se f ovorezco lo solud de los guenerenses, s

un lemo impodontísimo. Pero vo mós olló, compoñeros, o todos les digo, de nado seNíró te

e/recurso sí ol finol no se desfino o donde verdoderornenre fiene que ír, y lo digo hoY de frente
o los plotofomos drgitoles. A todo lo esfrucluro oÍgon¡zoc¡onol, a todo lo plont¡llo loborol que
frobolo en e, sector solud en el IMSS e ISSSIE. voyarnos o hocer lo gue nos loco hocer o ios q
se encorgon de distr¡butr medicomenfos en los olmocenes. hogon lo propio, hogornos codo
uno lo porle que nos ,oco y verón que o los guererenses... "--

Continuando con I

a part¡cipac¡ón de la Delegada del IMSS en el Estado de Guerrero, Josefina Estrada

Martínez, después de agradecer la ¡nv¡tación a esta Sesión de lnstalación, expresó lo

sigu¡entef En lo pondemio hemos esfodo ofendiendo o personos no osegurodos, siempre con
lo político de cero rechozo, y seguiremos trobo¡ondo osí, de lo mono con usiedes. E/ /nsfilufo
Mex¡cono del Seguro Soc¡o, siempre sumo y sumoremos con usfedes poro gue nosofros

exlendomos el occeso o rnoyor cobeduro poro nuestros guerrerenses. Quiero compod¡rles que
Ilevomos 2 oños trabojondo en me¡oror los servicios de col¡dod oquí del lnsl¡tuto, oquí en
Guenero lo colidod y col¡dez y seguiemos hac¡éndolo. Tomb¡én quiero compod¡r que es

imi¡,orlonte, escuchondo codo uno de usledes, que hoy muchos guenerenses que no lienen
servicios de solud, lo ínvitoc¡ón o codo uno de usfedes es que incremenlemos lo of¡lioc¡ón pora
que ,engomos mós guenerenses osegurodos poro los servicios del /nsfilulo Mex;cono del Seguro
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Sociol. Iombién es imporlonte coñentorle que me sumo y se sumo el lnstíluto y esfoy o sus

órdenes siempre poro rec¡bir y otender /os necesrdodes de lo poblocón. " Continuando con
la participación de la Secretaria de Salud en el Guerrero, Aidé lbarez Castro, d
de agradecer la invitación a esta Sesión de lnstalación y saludar a las y los p

expresó lo siguiente: "Poro solucionor probiemos de nuesfro Esfodo, creo gue de
rescotor lodo Io gue creímos que eslobo perdido, y mol¡vor o los nuevos generoc
cont¡nuor en esfe poso de progreso poro nuestro Eslodo y nueslro poi's. Nuesfro Presidenfe
lo Repúblico esluvo en Ch¡lponc¡ngo con todo su gobinefe, poro dor o conocer un pro o
de opoyo o Guenero, progromo de inlervención en drsfinlos óreos de nueslro desonollo, pero
,o§ infervenciones en so/ud, gue es de los que yo puedo comunicor,es, esfón yo operondo, lo
§ecrelorío de Solud, Ios Servicios Estofoles de Soiud de nuesfro Esfodo eslomos troboiondo en
uno esfrecho relo ción con el INSABI binoc¡onol, gue se encuenfro en Io Secrelorío de solud en
nueslro edíficio inleligente, Solud Federol, donde se hon hecho diognósficos, reclutom¡ento de
personol méd¡co, poromédícos, psicó/ogos, o lrovés ligo..." Apunto, entre otras cosas.------

Terminando con las

er
Hernández Flores, quien v
expfesó lo siguiente: "Lo
puedo logror es uno de los

ihcluf el occeso oportuno, ocepfoble y osegurble o servic,bs de olención de solud de
suficienle."-- En el 2020, de uno pobloción de fres m¡llones quin¡entos cuorenfo rn,l se,scien

ochenlo y cinco, los opciones y cobeduro poro lo olención de lo solud en guenero
ol 74.3% de lo pobloción, de,os cuo,es, el 57.4% tue otend¡do en hospifoles y cenlros de solud
de lo secreforío de solud y/o el,NS ABI y el 12.8% por olros opcíones como el IMSS, ISSSIE, defenso
y moino y givodos. No podernos dejor de deck que, en los ú,fimos seis oños, Guenero ho
ovonzodo en el cuidodo de lo solud, lo cual impoclo de uno u otro monero en el nivel de vido
de lo pobloc¡ón y el desonollo del esfodo. s¡n emborgo, lo experíencío que nos ho dejodo lo
pondemío por el COVID-!9, nos indico que folto mucho por hocer y que debernos hocer,o
rói:ido. Lo Comisión de Solud, hoy por hoy, fiene que enfocorse en eslrofegios y solucrnnes que
permilon ofrontor y reduc¡r los desiguoldodes y los próclicos discriminotorias con el fin de, entre
otros, disminuir lo pobrezo en oros de meioror el esiodo de solud de ,o sociedod,' desonollor
melores servicios de solud que impocten en Io desoceleroción de lo evolucíón de los

indicodores demogróf¡cos: esperonzo de vido ol nocer y mortolidod ¡nfont¡l: y, en porticulor,
entender lo gran ¡mporloncio de ,o solud como volor y lo ,roscendencio de lo evoluc¡ón de lo
solud público. fermino esre pegueño mensole con fres cosos fundomenroles, lo pr¡mero es lo
que compodí yo con ,o esiimodo Secrelorio, dec¡rle o nueslro Gobernodoro que Ie f¡ene gue
¡r b¡en por Guenero. Y que lo Comisión de Solud le dice. o ello, que esforemos oienfos, de
monero federol tombién o nuesfro Presidenle de lo Repúblico, Andrés Monuel López Obrodor,
esrirnodo delegodo, dígole que tombién esforemos nosofros, esro comrsión, olenlos o lo que

part¡c¡pac¡ones, tocó el turno al Diputado Presidente de la Comisión,

que
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d¡pulodo y c¡udodono, mi compromiso es hocer mi moyor esf ueao, que humonomenfe esfé o
mi olconce poro mejoror lo colídod de lo so/ud poro los guererenses. Y tercero o fodos /os

cornpoñeros legislodores que le doy ,os grocios por su osístencio, vornos o esfor de monero
perrnonenfe trobojondo, poro que codo uno de los rhiciolrvos gue fengon que promover y
presenlor esfo Comrsron esroró olenfo o escuchorlos poro que f undomenten y mot¡ven lo que
le sirvo o Guerrero".-------

Terminando con las partic¡paciones y cont¡nuando con el desahogo del sigu¡ente
punto del Orden del Día, se le sol¡citó al Diputado Secretario de la Comisión de Salud,
Andrés Guevara Cárdenas, diera lectura a los l¡neamientos y competencias de esta
Comisión, por lo que acto seguido el D¡putado Secretario, procedió con la lectura de
dichos lineamientos, los cuales establecen los t¡empos en los que se presentiara el Plan

de Trabajo de dicha Comisión, las funciones de la Secretaría Técnica, realizándose la

entrega del libro de registro de oficios y turnos a la Secretaria Técnica, Maestra Gisela
lsadora Morales Jacinto.----

Finalmente se desahogó el último punto listado en el Orden del Día, referente a
la Clausura de los trabajos de la presente Sesión, el Diputado Presidente de la Comisión
de Salud, Olaguer Hernández Flores, declaró clausurada Ia m¡sma. siendo las doce
horas con veinticuatro minutos del dÍa en el que se actúa, levantándose la presente

acta circunstanciada, para debida constancia, f¡rmando al calce y al margen el
Presidente, Secretario y Vocales que integran esta Comisión, así como la Secretaria
Técnica de la misma. DA

DIP. OLAGUER HER FLORES DIP, cÁRDENAS
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DtP. tESStCA VETTE ALE]O RAYO

VOCAL VOCAL

DIP. HERNÁNDEZ

VOCAL

Hoja de firmas del Acta Circunstanciada de la Sesión de lnstalac¡ón formal de la Comisión de
Salud de la Lxlll Leg¡slatura al Honorable Congreso del Estado de Guerrero, celebrada el día
viernes cinco de noviembre del año 202f.

DIP. HER MARTIíNEZ
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